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最近，中国支付清算协会就发布公告表示，从3月份开始，个人收款码还
可以继续使用，不停用、不关闭、功能不变。

另外，个人也可以自愿将自己的个人收款码升级为个人经营收款码，升
级后原有的服务不减、体验不变，还可以享受到更高效的交易对账等服
务。

为什么希望升级为个体经营收款码呢？

一方面，个人经营收款码可以满足那些没有办理工商登记注册的个人使
用，以便他们可以获得更加精准和便捷的优质支付服务。比如，个人经
营收款码可以接受信用卡付款，还可以获得账务管理、交易对账、特定
营销等增值服务。

另一方面，个人经营收款码还可以更好实现交易风险防控，保障资金安
全，一旦发生纠纷，还能够更好更快的维权。

这关于个人收款码升级为个人经营收款码，一会说要必须升级，一会又
说自愿升级，这背后又折射出什么问题？对此我想说两点。

第一、任何一项关乎民生的规定都要软着落。

就好比之前央行说的，超过5万元存、取款要登记个人信息，但是现在又
说不用登记个人信息了。现在又到了个人收款码要不要升级的问题。其
实，这两项规定都关乎到老百姓的基本利益。

所以，一个制度的制定和落地都不能够硬着落，特别是涉及民生问题的
政策。即使国家想要规范大家的经营行为，那也要慢步推进，并不能够
一步到位，不然只能起到反作用。

再说，一项制度的制定如果不能够实现完美的过渡，那么也必将会导致
用户的流失和市场的损失。特别是对一些民营企业来说，好不容易抢回
来的市场，又怎么会轻易让它们流失呢？宁可放弃利益，也要维护市场
，这是民营企业不得不做的一件事情。
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第二、查偷税漏税的目的不在底层老百姓身上。

有人说，这个人收款码升级其实就是为了规范市场经营秩序，查大家偷
税漏税的行为。如果大家这样想也能说得通。但是个人收款码升级最终
的目的还真的不是这一点。规范市场经营秩序为实，查大家偷税漏税行
为为虚。

试想下，用个人收款码收款者大部分都是基层经营者，很多人都在为一
日三餐而奔波着，不要说偷税漏税了，即使想交税往往还不达标呢？

也有网友说，先把那些娱乐明星、网红大咖，那有哪些在经营中的企业
通通查一遍，想要什么就有什么了，来查底层老百姓的税收，这不是用
大炮在打蚊子吗？

其实，国家现在正在打造共同富裕的社会，对于那些低收入者，不要说
偷税漏税了，他们的税收国家还要采取减免补贴的政策，又何来查税一
说？

所以个人收款码升级纯粹就是为了规范市场经营行为，不升级也是为了
大家使用方便，不影响到老百姓的根本利益，关于其它的一切猜想都是
无虚有。
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